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2013 : ГОД СПОРТА В РЕСПУБЛИКЕ КОМИ

Велопутешествие
по Европе за 26 дней

Лосенок Йорапи выходит
на мировой уровень

Никита Томилов:
«Хочу попробовать свои силы
в профессиональном боксе»

«Кросс наций» в Сыктывкаре
откроет забег «лосят»

Всероссийский день бега в столице Коми посвятят симво:
лу Года спорта – лосенку Йорапи. 22 сентября костюмирован:
ную мини:дистанцию пробегут сыктывкарские дошколята.

Как пояснили в городском управлении спорта, воспитанники
детских садов будут впервые принимать участие в таком крупном
мероприятии как «Кросс наций».

В силах малышей оргкомитет праздника не сомневается –
дошколята ежегодно выходят на старт памятной эстафеты 9 мая

и успешно проходят все дистанции, не смотря на юный возраст.
В настоящее время городской оргкомитет принимает решение

о длине дистанции, которую пробегут костюмированные лосята.
Известно точно, что она будет короче минимальной (1,5 км), что$
бы пробежка для начинающих спортсменов не была в тягость, но
в то же время ребята смогли почувствовать «вкус» спортивного
праздника и увидеть, как их начинания поддерживают зрители на
улицах города.
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В рамках Года физичес:
кой культуры и спорта на
улицах Сыктывкара появи:
лись баннеры с фотографи:
ями известных спортсменов
Коми.

С призывом заниматься
спортом к жителями города и
республики уже обратились
бронзовый призер Олимпиа$
ды $2006 Василий Рочев, чем$
пионка Европы по пауэрлиф$
тингу среди юниоров Екатери$
на Братусь, многократный
чемпион мира по таэквондо
Анатолий Чиканчи, боец клуба
смешанных единоборств «Се$

вер» Олег Кулик, капитан хок$
кейного «Строителя» Эдуард
Найденков, мини$футбольной
«Новой Генерации» Алек$

Анатолий Пошивалов:
«Мамиашвили спас борьбу»

На 125:й сессии Международного олимпийского коми:
тета (МОК) принято решение о возвращении спортивной
борьбы в программу Олимпийских игр:2020 года.

Отметим, в феврале МОК решил исключить борьбу из про$
граммы, согласно этому, последней Олимпиадой, на которой
прошла бы борьба, стала Олимпиада в Рио$де$Жанейро$2016.
Однако сейчас, по мнению спортивной общественности, спра$
ведливость восторжествовала.

»Возвращение в олимпийскую семью $ это радость для нас.
Ура! Мы сохранили наше место в ней. А вместе с тем $ и пре$
стиж соревнований, хорошее их финансирование. Я хочу ска$
зать огромное спасибо президенту Федерации спортивной
борьбы России Михаилу Мамиашвили. Он вместе с командой,
в которую входит Александр Карелин, спасли борьбу от позора.
Их титанический труд вернул борьбу на Олимпиаду», $ заметил
старший тренер сборной Коми по спортивной борьбе Анатолий
Пошивалов.

В борьбе за олимпийское место спортивная борьба опереди$
ла бейсбол, софтбол и сквош.

«Конечно, главным конкурентом был бейсбол, но мы обошли
американцев. Борьба была олимпийским видом на самой первой
Олимпиаде. Еще до новой эры, когда, помимо борьбы, в про$
грамму входила легкая атлетика и заезды на колесницах. Думаю,
вчерашнее решение МОК $ единственное справедливое. Что же
касается наших парней, то шансы попасть на Олимпиаду в Рио у
них есть. Шансы вообще всегда есть у всех. Все зависит от ста$
рания, от подготовки. В нашем виде спорта $ огромная конкурен$
ция. Например, на последнем первенстве России по кадетам
участвовало 600 человек. Где вы еще найдете подобный вид
спорта?», $ резюмировал Пошивалов.

До конца 2013 года лосе:
нок «Йорапи» должен быть
зарегистрирован в качестве
кандидата на звание талис:
мана чемпионата мира по
футболу:2018 года.

Как рассказал вице$прези$
дент Федерации футбола
Коми Валерий Белецкий, про$
ектная работа начнется на сле$
дующей неделе.

«Мы должны ехать на ре$

Улицы Сыктывкара украсили
фотографии известных
спортсменов Коми

сандр Коданев, игрок баскет$
больной «Зыряночки» Анна
Исакова, теннисистка Оксана
Болотова, абсолютная чемпи$
онка мира по лыжным гонкам
сурдолимпийка Раиса Голо$
вина.

Автор фотографий спорт$
сменов $ Кирилл Шучалин. В
ближайшее время на улицах
города появятся еще три мо$
тивирующих баннера. Плани$
руется, что на них будет тре$
нер по гимнастике Надежда
Касаткина, атлет Александр
Потапов и пловец Александр
Сухоруков.

Лосенок Йорапи может стать
талисманом чемпионата
мира по футболу

гистрацию не с голыми рука$
ми, а с красивыми эскизами
кандидата на звание талис$
мана. Для этой цели будут
привлечены сыктывкарские
художники и дизайнеры. До
конца года работа должна
быть завершена, а лосенок
зарегистрирован в качестве
кандидата», $ заметил Белец$
кий.

Сам вице$президент реги$
ональной футбольной феде$
рации верит в успех Йорапи.

«Это симпатичная зве$

рушка, недаром, Йорапи на$
шел поддержку и у главы РФС
Николая Толстых. Мы пони$
маем также и то, что, возмож$
но, будет несколько талисма$
нов чемпионата мира, поэто$
му наши шансы повышаются.
Я верю, что Йорапи станет та$
лисманом чемпионата мира в
России. Северное животное
должно стать символом се$
верной страны».

В Сыктывкар с бронзовой
медалью Чемпионата Мира
по пауэрлифтингу вернулся
бронзовый призер Чемпио:
ната Мира по пауэрлифтингу
Александр Васев.

На перроне железнодорож$
ного вокзала с плакатами его
ждали счастливые родные и дру$
зья. С цветами и поздравления$
ми пауэрлифтера встречали так$
же его тренер Юрий Агалаков и
заместитель руководителя Аген$
тства РК по физической культуре
и спорту Степан Чураков.

Напомним, на этих сорев$
нованиях Александр Васев
показал свой лучший резуль$
тат (приседания 345 кг, жим
лежа 205 кг, тяга 315 кг, сум$
ма 865 кг), став бронзовым
призером Чемпионата.

Встретили с почетом

Шесть золотых медалей
у сборной Коми

В Выльгорте на РЛК им. Р.П. Сметаниной состоялась ин:
дивидуальная гонка на лыжероллерах в рамках Межрегио:
нального первенства, Чемпионата и Первенства Республики
Коми по летнему биатлону.

Пять золотых медалей для сборной Республики Коми завоева$
ли воспитанники республиканской СДЮСШОР. Анна Казакова ста$
ла первой среди женщин, Илья Батманов $ среди юниоров. В заче$
те девушек 1995$96 гг.р. победила Валерия Гвардина, в юношеском
зачете этой же возрастной категории $ Максим Овчинников. Юлия
Сидоркина показала лучший результат среди девушек 1997$98 гг.р.
В самой младшей возрастной категории 1999$2001 гг.р. среди юно$
шей победил Иван Козочкин, среди девушек $ Анастасия Налимо$
ва. Еще одно «золото» в мужском зачете в копилку нашей сборной
положил Александр Савин из Корткеросского района.

«Я мог бы побороться и за
второе место, но экипировка
не так села, поэтому нам при$
шлось перестраховаться, и 15

кг жима мы потеряли. Но это
дело случая, в приседании и в
тяге был запас в 5 кг, но все же
мы не могли рисковать местом
и перестраховались. Своей ме$
далью я очень доволен», $ по$
делился спортсмен.

«Олимпийский урок» для школьников
В рамках акции «Олимпийский двор» име:

нитые спортсмены республики дают серию
уроков в школах.

Так в сыктывкарской школе №4 тренер$препо$
даватель по боксу республиканской ДЮСШ №2
Юрий Братенков со своими подопечными провел

открытый урок на тему «Здоровые дети $ в
здоровой семье».

Гости рассказали, что забота о соб$
ственном здоровье, здоровый образ
жизни $ непосредственная обязанность
каждого и призвали школьников зани$
маться спортом и вести здоровый об$
раз жизни. А также провели мастер$
класс по боксу.

«Человек, живущий неправильным об$
разом жизни, вредными привычками, мо$
жет довести себя до трагического и безна$
дежного состояния. Занятия же физкуль$
турой способствуют прекрасному состоя$
нию организма в целом, здоровый человек
может достичь многого. Занимайтесь
спортом и ведите здоровый образ жизни»,
$ пожелал школьникам Ю. Братенков.

я�спортнация.рф
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Бронза из Турина
Сборная команда Сыктывкара завоевала бронзовые ме:

дали World Masters Games по баскетболу, одержав ряд не:
простых побед над соперниками из разных стран и конти:
нентов (Новой Зеландии, Австралии и Канады), с которыми
встретилась в рамках турнира в возрастной группе «50+».

Сборная выезжала в составе шести человек $ сотрудников раз$
личных организаций и учреждений столицы, энтузиастов этого
интересного вида спорта. Отметим, что команда является посто$
янным участником соревнований различных уровней. Так, напри$
мер, в этом году спортсмены заняли первое место в городском
турнире среди любителей баскетбола в абсолютной возрастной
категории, оставив позади сильные, более молодые команды СГУ
и « Лузазес». Успешно выступили сыктывкарские ветераны и на ев$
ропейской арене, одержав ряд побед на чемпионате Европы в Ка$
унасе в 2012 году, сообщает мэрия Сыктывкара.

Смотрим. Болеем. Участвуем.

Участие спортивных сборных команд Республики Коми
во всероссийских и международных соревнованиях

я�спортнация.рф

Два боксера из Коми выступят
на Чемпионате России

С 11 по 15 сентября в ухтинском спортивном комплексе
«Буревестник» прошел Чемпионат Северо:Западного феде:
рального округа России по боксу памяти мастера спорта
международного класса Эдуарда Захарова.

По словам ответственного секретаря Федерации бокса Рес$
публики Коми Андрея Истомин, из сборной Республики Коми
чемпионами в своих весовых категориях стали Дмитрий Гуляев
(Сыктывкар, 49 кг) и Никита Томилов (Ухта, 52 кг).

Шесть серебряных медалей в копилку нашей сборной добавили:
ухтинцы Табриз Ширвани (52 кг), Денис Галлямов (56 кг), Александр
Макаревич (69 кг) и Андрей Селедцов (+91 кг), а также сыктывкарец
Никита Емельянов (60 кг) и Артем Софьин (64 кг) из Усинска.

Бронзовыми призерами стали: Виктор Потапов (56 кг), Вале$
рий Данилогорский (75 кг), Егор Тетерюк (91 кг) $ из Сыктывка$
ра, Андрей Богатов (81 кг) и Сабир Шахруев (91 кг) $ из Усинска.

«Выступление наших спортсменов считаю вполне успешным:
три боксера Д. Галлямов, Н. Емельянов и А. Макаревич выполни$
ли норматив МС России, два боксера стали чемпионами в своих
весах и прошли отбор на Чемпионат России. Ребята выступили
достойно», $ добавил А. Истомин.
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: Эдуард, хоккей с мячом

это ведь не первый ваш вид
спорта? В каком виде начи:
нали?

$ Начинал играть в обычный
хоккей с шайбой. Но из$за бес$
перспективности этого вида
спорта в Сыктывкаре принял ре$
шение попробовать свои силы в
хоккее с мячом. Специалисты
Олег Туркин и Владимир Кызъю$
ров тогда все обговорили, помог$
ли мне освоиться в это новом
виде. В.Кызъюров, кстати, и был
моим первым тренером.

: Сколько ж вам лет тогда
было?

$ Да где$то 12$13. Тренер ви$
дел меня вратарем. Я с его мнени$
ем согласился. Хотя, например, в
футбол всегда играю полевым. Но
тоже в обороне $ защитником. Мне
нравится разрушать атаки сопер$
ника. Плюс я неплохо играю голо$
вой, могу подключаться к атакам,
забивать со стандартов. В футбол
также играю с детства. Да и вооб$
ще у нас командные игры поощря$
ются. На тренировках «Строитель»

ната СССР, а на следующий год
стал вторым в СНГ, но уже со
«Строителем». Такой вот был я тог$
да фартовый.

: В том «Строителе» много
удалось матчей сыграть?

$Если бы. По большей части,
был запасным вратарем. Выходил
на поле в паре матчей, либо ниче$
го не решающих, либо уже «сде$
ланных». По тем временам, разни$
ца в три$четыре мяча уже была оп$
ределяющей $ была уверенность в
результате игры и тренер давал
возможность поиграть резервис$
там. А сейчас такого уже нет. Такая
разница $ далеко не показатель. В
современном хоккее с мячом
отыграть три$четыре мяча по зу$
бам любой команде, если, конеч$
но, соперник не московское «Ди$
намо».

: Ну, в Высшей лиге «Строи:
тель» такое преимущество тоже
не разбазаривал, если не вспо:
минать матчи против «Мурма:
на». А помните самую большую
победу клуба?

$ Если не ошибаюсь, это матч
против нижнетагильского «Метал$
лурга», который завершился со
счетом 23$2. Пожалуй, это круп$
нейшая победа в истории клуба. В
Высшей лиге$то точно.

: Как так вышло:то? Не с
детьми же играли.

$ Не с детьми, но и не с опыт$
ными мастерами. «Металлург» во$
обще в последний момент заявил$
ся на «вышку», а потом и вовсе
снялся. Причем, как раз перед на$
шими с ними выездными матчами.
Известие о том, что соперник вро$
де как снялся, мы встретили в до$
роге. Вот и остановились на пол$
пути, думая, что делать дальше:
ехать или нет. Даже в федерацию
хоккея с мячом страны звонили.

: Если вернуться в «серебря:
ное» прошлое 1993:го, почему
не пробились в основу?

$ Так там играл Коля Зыкин $
человек с большой буквы. Вратарь
с большой буквы. Четыре года до
его ухода в «Старт» я его подме$
нял. Он $ символ той команды, да и
уступал я ему по ряду показателей.
Меня ведь в сборную молодежную
когда$то думали пригласить, да
вот не срослось. А потом, когда
выпал шанс закрепиться в основе
«Строителя», я получил травму и

выбыл из спорта почти на четыре
года.

: И как нашли в себе силы
вернуться в спорт?

$ Желание было, понимаете.
Не за деньгами шел, не за титула$
ми, а за игрой. Позвал меня спер$
ва Валерий Маслов в Березняки.
Там я до конца сезона 2000/2001
отыграл. Сезоны были хорошие,
мне нравились, да и команда была
интересной, конкурентоспособ$
ной. Затем перешел в Братск, где
провел несколько лет. Мы были
крепкими середнячками. А потом
уже в 2006 году перешел, вернул$
ся в Сыктывкар.

: За свою долгую карьеру
против «Строителя» : то не раз
играли?

$ Не раз, а два или три. Немно$
го, если честно. Зато, когда играл,
всегда выходил с особым настро$
ем. Не скажу, что хотел поднасо$
лить землякам, или еще что$либо.
Нет, конечно. Просто так всегда:
на матч против родной, любимой
команды настраиваешься иначе,
сильнее, яростнее что ли. Игру по$
казываешь лучше. Так всегда бы$
вает в спорте.

: А играть в каком городе
было приятнее?

$ В Сыктывкаре. Для меня это
лучший город. Меня всегда тянуло
домой, да и играть перед родными
трибунами всегда приятно, не го$
воря уже о пресловутой поговорке
про «дома и стены помогают». Бо$
лельщики здесь всегда были об$
разцом для страны.

: Обидно было, когда «Стро:
итель» ушел из Суперлиги?

$ Конечно. Ушли же не по сво$
ему желанию. Да и не только мы
ушли. Несколько команд стали на$
шими товарищами по несчастью.
Федерация хоккея с мячом страны
пошла по принципу хоккейных то$
варищей, установила порог бюд$
жета, порог зарплаты. Я понимаю,
почему: чтобы была гарантия, что
команды не снимутся. Но можно
было прожить и без таких ново$
введений. «Строитель», уверен,
играл бы себе и дальше. Мы нахо$
дили в себе силы и средства для
борьбы и ведь не барахтались на
дне таблицы. Нам бы тогда еще
пару сезонов $ дали бы бой всем
соперникам.

: Верите, что клуб еще вер:

нется в элитный дивизион?
$ А зачем тогда нам еще иг$

рать? Если бы мы не верили, давно
бы команда завершила со
спортом, я имею ввиду ветеранов
клуба, опытных игроков. Но мы на$
деемся на лучшее, верим в буду$
щее. В новом сезоне мы должны
попробовать снова покорить Выс$
шую лигу. Все знают, что тяжелее
удержаться на вершине, нежели
покорить ее. Удержимся, значит,
достойны большего.

:Это, наверное, единствен:
ное правильное решение. Раз
уж упомянули опытных игроков,
то вы, получается, самый:са:
мый из них?

$ Ну, если имеется ввиду воз$
раст, то да. Мне уже 42. Но я знаю
много вратарей, которые играли
до 42 или 43. Это норма. Да даже в
футболе спокойно они играют, что
уж говорить о хоккее с мячом. Я
еще пару сезонов вполне могу по$
играть, тем более, что до Алексея
Другова мне далеко. Он вообще в
45 лет завершил карьеру. У меня,
по сравнению с ним, вообще еще
спортивная молодость.

: Но иногда подумываете о
том, чтобы повесить коньки?
Или перчатки?

$ Или$или. Иногда такие мысли
посещают, но это не главное. Я же
не бессменный. Как только пойму,
что есть в клубе вратарь, готовый
меня достойно заменить, сразу же
уступлю дорогу. Но пока такого
чувства нет. Моя же цель $ научить
молодежь всему тому, чему сам
обучился. Я должен передать им
знания. Так проще. Я получил бес$
ценный опыт за свою карьеру, не$
гоже его хранить в себе, особенно,
если он кому$то поможет в станов$
лении как спортсмену.

: А прощальный матч охота
потом организовать?

$ Да как$то и не знаю. Опять же
у Леши Другова такого матча не
было. Что уж говорить обо мне. Мы
$ народ скромный, нам лишней
славы не надо.

: Тогда можно будет и о тре:
нерской деятельности заду:
маться. Тренер вратарей : чем
не должность?

$ Было бы неплохо, конечно.
Но пока мои мысли все же связаны
именно с игрой, новым сезоном.
Вратарь $ самая сложная позиция

на поле. Когда впереди матч, то
волей$неволей вспоминаешь иг$
роков соперника, прокручиваешь в
памяти прошлые игры против них.
Думаешь, кто с какой руки броса$
ет, кто какую обводку практикует.
Порой даже не специально, просто
идет в голове прокрутка таких мо$
ментов. Это все приходит с опы$
том, который опять же я просто
хочу передать будущим вратарям
клуба.

: Такая же прокрутка, навер:
ное, идет и после матчей.

$ Конечно. Да даже просто,
сидя дома, вспоминаешь игру и
думаешь, как надо было сыграть
лучше в том, или ином эпизоде,
куда нужно было переместиться,
какую позицию занять. И в следую$
щий раз это поможет $ ты так и
сыграешь, переместишься, куда
надо. Конечно, никогда не бывает
100$процентной идентичной ситу$
ации, но все равно шансов сыграть
надежнее становится больше.

:Это, наверное, во всех ви:
дах спорта.

$ Да, часто общаюсь с пред$
ставителями других видов, под$
тверждают эти слова. Спорт у про$
фессиональных игроков занимает
все время. Если у спортсмена нет
мыслей о нем, то это не игрок.

: Раз затронули другие виды
спорта... Футбол любите?

Точнее, «Новую Генерацию»? В
«Генерации» у меня много знако$
мых ребят, поддерживаем обще$
ние. Да и сам я хожу порой на их
матчи. Все эти слова про вражду
наших команд $ раздутая ерунда.
Кстати, сами матчи смотрю и ва$
жен мне не столько счет, сколько
технико$тактические действия иг$
роков. Опять же интересно смот$
реть на действия вратарей.

: В завершении такой из
ряда вон выходящий вопрос: к
Году физической культуры и
спорта в Коми как относитесь?

$ А только положительно.
Спорт должен быть в почете. Это
правильное начинание. Мы все за
здоровый образ жизни. Мы вооб$
ще выросли на нормах ГТО. Слы$
шал, что сейчас хотят к ним вер$
нуться, так это замечательно. С
падением СССР мы многое поте$
ряли в плане спорта, настало вре$
мя все это вернуть. Отрадно, что
президент России Владимир Пу$
тин, глава Коми Вячеслав Гайзер
выступают, ратуют за спорт. Наде$
юсь, ситуация с ним в стране и в
регионе будет меняться только в
лучшую сторону.

: Вообще складывается
мнение, что сейчас спорт пере:
стал быть национальной идеей.
Да и на трибунах с каждым го:
дом меньше болельщиков. Пе:
чальный факт?

$ Очень печальный. Но, пони$
маете, поколение болельщиков
состарилось. Если говорить о
«Строителе», конечно. А новое по$
коление никто не воспитал. Вы об$
ратите внимание на Запад. Там,
например, дурным тоном считают,
если ты не пришел на матч город$
ской команды даже на чемпионате
какого$нибудь округа, штата, или
еще чего$нибудь. Там так не при$
нято, там спортом, своей коман$
дой реально болеют. Там даже де$
тей называют в честь игроков клу$
ба. А у нас сложился в последнее
время другой менталитет, другие
ценности. Мы все забыли.

: Что же нужно сделать для
возвращения людей на трибу:
ны?

$ Наверное, нужно думать не
столько о возвращении, сколько
о привлечении нового поколе$
ния. Это касается современной
молодежи. Ее нужно приобщать
к спорту. Самый простой спо$
соб, конечно же, обычные сорев$
нования.

Эдуард Найденков:
«У меня спортивная молодость»

Новым героем цикла интервью
с известными спортсменами и
тренерами, который создан в
рамках Года физической культуры
и спорта в Коми, стал вратарь и
капитан сыктывкарского хоккей:
ного клуба «Строитель» Эдуард
Найденков.

также часто их практикует.
: Например, регби.
$ И регби тоже. Любая команд$

ная игра помогает лучше прочув$
ствовать твоих партнеров. Плюс, в
каждой есть плюс. Где$то развива$
ешь выносливость, где$то лов$
кость, быстроту мысли. И потом, в
Сыктывкаре лето в хоккей с мячом
не поиграешь, вот и практикуем
другие виды спорта.

: Как попали в основную ко:
манду?

$ Это вообще долгая история.
По окончании школы передо мной
стоял выбор: или вуз, или спорт.
Туда, куда хотел поступить, я не
поступил. Где$то не прошел, где$
то сам отказался. В итоге, принял
решение всерьез заняться
спортивной деятельностью. Стал
усерднее тренироваться, чаще по$
сещать занятия. В общем, сделал
осознанный выбор в пользу
спорта.

: А учеба?
$ А к учебе вернулся чуть поз$

же, когда был в армии и играл за
«СКА$Свердловск». Там ведь исто$
рия такая вышла: я тренировался с
командой «»Бумажник». На одних
соревнованиях меня, можно ска$
зать, заметил тренер «СКА$Сверд$
ловска». А там тогда собирался
достаточно неплохой коллектив,
который готовили целенаправлен$
но на победу в Спартакиаде наро$
дов СССР. Меня забрали в армию,
а тренер, Игорь Митрофанович
Малахов, сделал все, чтобы я ока$
зался у него в команде. Там же я и
поступил в вуз.

: Сколько ж вы отыграли за
«армейцев»?

$ Два года по сроку службы и
еще один по контракту. Да было
бы и больше, но меня позвали в
Сыктывкар, домой. И я хоть и вы$
играл со «СКА» ту Спартакиаду, но
над предложением о возвращении
в родные пенаты долго не задумы$
вался, конечно же, «да». «Строи$
тель» тогда тренировал Валерий
Маслов. Лепту внес и Александр
Плосков, который обратил его
внимание на меня.

: Получается, в первый же
свой год в «Строителе» вы взяли
серебро чемпионата России?

$ Точнее, СНГ. Вышла вообще
замечательная история. Вместе со
«СКА» я выиграл серебро чемпио$
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: Никита, чтобы все имели

представление о твоих рега:
лиях, ты какие соревнования
выиграл?

$ Я был третьим на Чемпио$
нате Мира по кикбоксингу.
Правда, в 2005 году. Совсем па$
цаном еще тогда был. А так я
мастер спорта по боксу, чемпи$
он СЗФО, чемпион Санкт$Пе$
тербурга, победитель различ$
ных внутрироссийских и между$
народных соревнований.

: На международные час:
то гоняешь?

$ Достаточно часто. Вот в
прошлом году стал участником
матчевого поединка Россия $
Куба $ Италия, который прошел
на Аппенинах. Итальянцы в
моей весовой категории даже
бойца не нашли, а с кубинцем
пришлось тяжко. Там, правда,
не определялся победитель в
боях $ просто товарищеская
встреча. Но кубинец, как мне ка$
жется, выглядел предпочти$

Выиграл два боя, победил на
Первенстве Республики Коми.
Начал, что называется с места в
карьер.

: Это логично. А потом?
$ А потом переехал в Ухту.

Тренер договорился с Викто$
ром Заславским, что я буду тре$
нироваться именно там. В Ухте
школа бокса все же повыше
уровнем. Да и к тому же в ко$
манде Ухты не было «мухача».
Словом, все сложилось, как мне
надо. Учился в УГТУ, потом пе$
решел в питерский НГУ имени
Лесгафта, да и тренеры дали
добро на этот переход. С тех
пор еще и в Питере тренируюсь.
А когда приезжаю домой, или в
Сыктывкар, то у своих тренеров.
Перед прошлогодним Чемпио$
натом России, например, спе$
циально тренировался в Ухте.
Выступаю в параллельном заче$
те Санкт$Петербург $ Коми.

: С учебой:то как?
$ Учусь на отлично. И свобод$

ное от тренировок время реаль$
но провожу в университете, по$
тому что мне это интересно. По$
нимаю, что к спортсменам везде
относятся снисходительно, и
можно, не ходя на занятия, полу$
чить диплом, но мне это кажется
несправедливым.

: В ближайших планах?
$ Чемпионат России в Хаба$

ровске. На него и направлена
вся подготовка. Мне вообще
важно выступить на чемпионате
страны, победить там, чтобы
стать первым номером сборной
в своем весе. Сейчас первый но$
мер $ Давыд Айрапетян, призер
Олимпийских игр, чемпион Ев$
ропы. Я могу его победить, мне
это по силам, но Давыд $ отлич$
ный боец, его преимущество в
опыте. Он вообще с 18 лет в
сборной России. Я вот поздно
начал заниматься боксом. Я не
могу, как легкоатлеты, перехо$
дящие в бобслей, и у которых
все сразу получается. А мне
надо и на Чемпионат Мира про$
биваться и на Олимпиаду в Бра$
зилии в 2016 году. Туда вообще
мало у кого из Коми есть шансы
попасть, поэтому на меня осо$
бые надежды возлагаются, надо
их оправдать.

: Будь уверен, оправда:
ешь. На данный момент са:
мую свою важную победу в
карьере можешь назвать?

$ Наверное, это 2011 год и
победа на Кубке губернатора
Санкт$Петербурга. Победил тог$
да уверенно всех своих сильных
соперников. Я и в этом году вы$
играл этот турнир. Зачастил, на$
верное.

: В этом:то как все про:
шло? Уверенно?

$ Не сказал бы. Я вот вообще
не думал о победе на турнире.
Завершался сезон, боксировал
на усталости. Сражался с хоро$
шо знакомыми парнями, отра$
ботал бой вторым номером. По$
бедил на морально$волевых ка$
чествах. В основном, за счет них.
В первом бою действовал на
контратаках, бил, в основном, в
корпус, что сказалось. И хоть и
победил, собой остался недово$
лен. Во втором противником
был парень из Сыктывкара, с ко$
торым мы не раз уже были на од$

ном ринге. Он знал, что я люблю
быть вторым номером, поэтому
решил сам им стать. Пришлось
попотеть, чтобы перевести бой в
нужное для меня русло. На зубах
победил.

: А с кем бы вообще хотел
выйти на один ринг?

$ Хотел бы хотя бы просто
потренироваться, да, впрочем, и
сразиться бы непрочь с филип$
пинцем Мэнни Пакьяо. На мой
взгляд, это лучший боксер со$
временности. Осенью у него бой
с Брэндоном Риосом. С нетер$
пением жду этого противостоя$
ния, которое пройдет в Макао.
Даже ночью специально встану и
буду смотреть онлайн$трансля$
цию $ мне не впервой.

: Бой Поветкин : Кличко
тоже ждешь?

$ А то. Тем более, что он бу$
дет в Москве. Может, даже уда$
стся на него попасть. Тем более,
в команде Саши Поветкина у
меня есть хорошие знакомые.
Ну, думаю, несложно понять, за
кого я буду болеть в этом по$
единке. Все букмекеры, правда,
ставят на Кличко, но я верю в
Сашу. Это наш олимпийский
чемпион, наша гордость. Была б
возможность, я бы тоже против
Поветкина вышел. Да мы в дале$
ко разных весовых категориях.

: Не кажется, что в после:
днее десятилетие боксеры с
Восточной Европы стали
сильнейшими в профессио:
нальном боксе? А в 90:х годах
о них вообще никто ничего не
слышал?

$ Зато были лучшими в люби$
тельском. Тот же Кличко побеж$
дал в 1996 на Олимпиаде в Ат$
ланте. Тут весь вопрос в истории
СССР: распался Союз, вышел
застой в спорте, особенно в про$
фессиональном. Это и не только
бокса касается. Те, кто рискнул и
уехал на Запад, не прогадали.
Тот же Костя Цзю собрал волю в
кулак и рванул в Австралию. И

стал лучшим в мире. Сейчас по$
стсоветские страны вышли из
этого застоя, пробили себе до$
рогу на Запад, вот и получаем
мы наших чемпионов: братьев
Кличко, Валуева, Поветкина, Ле$
бедева, Чагаева.

: Сам:то не хочешь попро:
бовать свои силы в професси:
ональном боксе?

$ Еще как хочу. Но чуточку
позже. Еще повыступаю на лю$
бителях, а вот потом... Вот как
наш Вова Никитин, выступаю$
щий в мировой лиге, вот для на$
чала также хочу попробовать
себя. Там, правда, мою катего$
рию еще не добавили в список,
но скоро, уверен, это сделают, и
я смогу сражаться на таком
уровне. Стоит только захотеть. А
вообще «фишки» профессио$
нального бокса можно было бы и
в любительский перетащить. Те
же выходы под музыку. Я бы с
радостью вышел под зарубеж$
ных рэп$исполнителей: Кэнни
Вэст или Джэй$Зи.

: Что еще нужно перенять
любителям?

$ А многое уже переняли. Ту
же систему подсчета очков в
бою. Мне по душе профессио$
нальная. Она подходит под мою
тактику. Да и вообще так инте$
реснее, нежели как было рань$
ше, где все могло завершиться
еще в первом раунде, хотя до
нокаутов далеко как до Берлина.

: Кроме профессиональ:
ного бокса задумывался о
другом варианте развития
себя в спорте? Например, о
тренерской карьере?

$ И о тренерской работе тоже
думал. А что, мне нравится во$
зиться с детьми, тренировать их.
Думаю, я буду отличным трене$
ром по боксу.

: Ну, у тебя еще много вре:
мени впереди. Сколько тебе
лет:то сейчас?

$ 24.
: Самое то. Свадьба ско:

ро?
$ Не скажу. То, что будет $ это

да, это я уверен. А вот как скоро,
пока не знаю. Девушка моя, Та$
тьяна, еще учится на третьем
курсе. Но мы с ней встречаемся
уже шесть лет. Еще, когда она в
школе училась, познакомились.
Хорошая, умная девочка.

$ Готовит хорошо?
$ Конечно. Недавно ездили

на природу, готовили форель.
Правда, тут больше мой брат
отличился. Он у меня вообще
знатный кулинар. Готовит так,
что, как бы ни стандартно звуча$
ло, пальчики оближешь.

: Брат старше или млад:
ше?

$ Старше, но на шесть ми$
нут. Мы близнецы ведь. И он
тоже занимается боксом, кан$
дидат в мастера спорта. Поэто$
му я, когда нахожусь в Коми, по$
стоянно с ним в одном зале.
Брат вообще помог мне в ста$
новлении в спорте.

: А девушка насколько
младше?

$ На три с половиной года.
Но это не главное. Главное, что
мы любим друг друга. Да, быва$
ет ссоримся, но куда без этого.
Я часто бываю раздражителен,
особенно на весогонках, когда
нужно набрать или скинуть не$
обходимую массу. Но мы все
равно потом миримся. Я просто
знаю, что мы созданы друг для
друга.

Никита Томилов:
«Хочу попробовать свои силы
в профессиональном боксе»

Очередным героем цикла интер:
вью с известными спортсменами и
тренерами стал ухтинский боксер
Никита Томилов. Никита приезжал
на время в Сыктывкар, где не толь:
ко продолжил тренировки, но еще и
посетил футбольный Кубок Респуб:
лики Коми.

тельнее. Он вообще был тогда
первым номером своей сбор$
ной, так что пришлось тяжко.
Зато атмосфера всего турнира
была самая, что ни есть, празд$
ничная. Ринг установили на ули$
це, и вся площадь была запол$
нена людьми, пришедшими по$
смотреть на нас.

: Недавно ты как раз на
Кубу ездил на турнир.

$Было дело. Правда, проиг$
рал тогда парню из Монголии.
Но уже несколько десятков лет
Куба не покоряется советским и
российским боксерам. Она за$
колдованная что ли. Я вот лично
хочу это проклятие снять, но,
видимо, придется подождать до
следующего года.

: А ты в какой весовой вы:
ступаешь?

$ До 49 килограмм. «Мухач».
Нынче редкая весовая катего$
рия.

: Как в бокс:то пришел,
если начинал кикбоксером?

$ Благодаря тренеру Анато$
лию Нефедову. Хотя я умудрял$
ся одно время посещать и бокс,
и кикбоксинг. Шел с одной сек$
ции на другую. Постепенно пол$
ностью перешел именно в бокс.
В 18 лет участвовал в первых
соревнованиях в Сыктывкаре.

я�спортнация.рф



№  12 (12), сентябрь, 20136    Новости

я�спортнация.рф

Спортивный праздник, ко$
торый состоялся в с.Часово,
стал по$настоящему одним из
самых ярких событий минув$
шего лета. Более ста человек
собрались в центре села, что$
бы сыграть товарищеские мат$
чи по мини$футболу и волей$
болу, порадоваться за детво$
ру, поболеть за друзей и близ$
ких, да и просто отлично про$
вести вечер пятницы. Словно
почувствовав праздничное на$
строение сельчан, солнце
щедро делилось своим светом
и теплом. Малыши сразу же
облюбовала себе пригретый
на солнце песок, на котором
вскоре появились песочные
фигуры: домики, куличики.
Молодежь усердно разогрева$
лась перед состязаниями.

Открыл спортивное мероп$
риятие руководитель админи$
страции района Олег Лажанев:

$ Отрадно видеть на
спортивной площадке такое
количество молодежи. И что
особенно важно, спортивной
молодежи. Сельское поселе$
ние «Часово» $ перспективное,
развивающееся, интересное
предпринимателям и сельхоз$
производителям. Уже сегодня
у нас есть интересные предло$
жения и проекты. В планах
строительство новой школы,
сельхозпредприятия. Поэтому
можно уверенно сказать, что
будущее у сельского поселе$
ния есть! И именно молодежи
строить это будущее. Учитесь,
совершенствуйтесь и, конечно
же, возвращайтесь в родное
село, чтобы свои знания при$
менить для его развития, $ об$
ратился Олег Амвросиевич к
подрастающему поколению. $
А чтобы вы развивались
спортивно, администрация
района дарит вам волейболь$
ные и футбольные мячи. Точ$
ных голов и больших побед!

После торжественной час$
ти начались состязания. Пер$
выми силами решили поме$
риться мужские сборные с.Ча$
сово и администрации района.
За игрой футболистов внима$
тельно следили гости празд$
ника, а также волейбольные
команды Выльгорта, Палевиц

и Часово. В первом тайме
мини$футбола часовские пар$
ни уверенно выиграли у опыт$
ных игроков сборной район$
ной администрации, куда,
кстати, вошел и Олег Лажа$
нев. Но во втором тайме удача
их покинула: то ли расслаби$
лись часовчане, то ли сопер$
ники выложились по полной.
Так или иначе, победа доста$
лась команде администрации
района.

$ Просто нет слов! Мы даже
не представляли, что наши
мальчики умеют так здорово
играть в футбол! Обычно мы
играем в волейбол, а тут такое!
Здорово! Ничего, что не уда$
лось выиграть. Это повод тре$
нироваться, чтобы добиться в
следующий раз успеха, $ поде$
лились впечатлениями бо$
лельщицы часовских футболи$
стов.

Следующими в игру всту$
пили волейболистки из Часово
и Выльгорта. Не смотря на
поддержку односельчан, ча$
совские девушки не смогли
вырвать победу из рук сопер$
ниц. Со счетом 2: 0 пальма
первенства досталась выль$
гортским волейболисткам.

Отыграться за своих фут$
болистов и волейболисток
удалось более опытным спорт$
сменкам. В товарищеском
матче сборная женщин с.Часо$
во победила сборную с.Пале$
вицы. Игра получилась зре$
лищной. Палевицкие волейбо$

листки боролись упорно, эмо$
ционально. Но в этот день им
немного не хватило удачи.
Возможно, им удастся отыг$
раться на родном поле. Как со$
общил Олег Лажанев, следую$
щий спортивный праздник,
скорее всего, состоится имен$
но в Палевицах.

За отличную игру все ко$
манды были награждены куб$
ками от администрации райо$
на. Но самый неожиданный
подарок приготовили для уча$
стников игр предприниматели
района $ Дмитрий Зуев и
Дмитрий Черемихин. Игроки
всех команд получили по боль$
шому сладкому арбузу. Радос$
ти детей и взрослых не было
конца. Надо отметить, что бла$
годаря данным предпринима$
телям рядом со спортплощад$
кой появилась огромная пе$
сочница и домик для игр.

К концу праздника солнце
практически село, но никто не
торопился уходить. Часовские
ребята$футболисты восполь$
зовались моментом и вызвали
своих соперников по мини$
футболу сыграть в волейбол.
Как ни старалась сборная ад$
министрации сравнять счет
или выбиться вперед, попытки
не удались. Энергично, с азар$
том ребята выбили победу.

$ Спасибо за чудесный
праздник! Приезжайте к нам
ещё! Мы будем ждать! $ при$
глашали часовчане отъезжаю$
щих гостей.

Что мне снег, что мне зной,
что мне дождик проливной…

На стадионе МБОУ «Средняя общеобразовательная шко:
ла» с. Усть:Кулом состоялись соревнования по футболу в
зачет сельских поселений района. Участие в состязаниях
приняли 4 команд из сельских поселений «Югыдъяг», «По:
моздино», «Кужба», «Усть:Кулом», сборная команда сельс:
ких поселений «Деревянск» и «Кебанъеля» (вне зачёта).

Состязания были построены по круговой системе.
Игры проходили под проливным дождем, но футболисты не

испугались непогоды.
По итогам спар$

такиады 1 место за$
няла команда сель$
ского поселения
«Помоздино».

2 место $ коман$
да сельского посе$
ления «Усть$Ку$
лом».

3 место $ коман$
да сельского посе$
ления «Югыдъяг».

В ходе игр
были определены
лучший бомбар$

дир $ Кипрушев Андрей (сельское поселение «Усть$Кулом») и
лучший вратарь $ Пахомов Василий (сельское поселение «По$
моздино»).

Победители и призеры получили призы «Центра спортивных
мероприятий Усть$Куломского района», федерации футбола МР
«Усть$Куломский» и компании «Мегафон».

В рамках спартакиады на многофункциональной площадке
состоялась дружеская игра по мини$футболу между сборными
командами администрации МР «Усть$Куломский» и Усть$Кулом$
ского района по мини$футболу «Парма». Встреча закончилась со
счетом 2:5 в пользу сборной команды «Парма».

Советы молодежи
сразились в футбол

 В селе Маджа состоялась дружеская встреча между
футбольными командами местного Совета молодёжи и Ад:
жеромскими активистами.

В ходе упорной борьбы со счётом 8:6 победу одержал Адже$
ром. Но игра стала лишь поводом для встречи. После матча мо$
лодежь устроила чаепитие, где спортсмены и болельщики могли
угоститься горячим чаем и сладостями, а также обменяться опы$
том по проведению молодежных мероприятий в своих сельских
поселениях. Не обошлось и без подарков: председатель Совета
молодёжи села Маджа Светлана Елфимова вручила командам
благодарности.

Как сообщают организаторы, мероприятие было приурочено
к Году спорту и положило начало другим спортивным состязани$
ям среди Советов Молодежи.

Следующая дружеская встречу между командами запланиро$
вала на территории поселка Аджером.

Отдел физической культуры, спорта и туризма администра$
ции МО МР «Корткеросский» выражает благодарность за орга$
низацию проведения спортивного мероприятия заместителю
главы сельского поселения «Маджа» и председателю Совета
молодежи с. Маджа Елфимовой Светлане Николаевне и главе
сельского послания «Пезмег» Торопову Александру Александ$
ровичу.

Спортивно и дружно!
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Такую задачу поставил
перед работниками системы
образования руководитель
администрации района Ва:
силий Гончаренко во время
выступления на ежегодной
Августовской конференции
педагогов.

$ Спортивные клубы должны
появиться во всех школах наше$
го района в течение этого учеб$
ного года. Такая практика суще$
ствует уже не только в других

При школах Корткеросского района
появятся спортивные клубы

регионах, но и в нашей респуб$
лике, $ отметил Василий Гонча$
ренко.

По словам руководителя
районной администрации,
спортивные клубы не будут дуб$
лировать функций детско$юно$
шеских спортивных школ. Их
задача $ привлечь к занятиям
спортом тех детей, которые в
спортивной жизни пока не за$
действованы.

В этот год во всех школьных

спортзалах произведена замена
окон и косметический ремонт, в
восьми сельских поселениях
района возводятся уличные
спортивные площадки на сумму
2.5 миллиона рублей, реконст$
рукции подверглись спортивные
залы в Усть$Лэкчиме, Мадже,
Нившере и Подъельске. В Сто$
рожевске под спортивный комп$
лекс реконструируется здание
заброшенного банно$прачечно$
го треста, здесь же ведется про$
ектирование новой лыжной
базы. В Большелуге при здании
школы строится новая лыжная

база и реконструируется
спортивный зал.

К зиме будут освещены
лыжные трассы в Кересе, Боль$
шелуге и Мордино. Уже запро$
ектирован ФОК с бассейном в
Корткеросе. Всего на 2013 год
предусмотрено выделение
средств как бюджетных, так и за
счет других источников на вы$
шеуказанные мероприятия в
размере более 65 миллионов
рублей.

Воркутинец Денис
Федоров завершил
свое путешествие на
велосипеде по Восточ:
ной Европе.

Напомним, экстремал
проложил маршрут по
Эстонии, Латвии, Литве,
Польше, Чехии, Австрии,
Венгрии, Сербии, Румы$
нии, Молдавии и Украи$
не. Путешественник стар$
товал на велосипеде из
Таллина 31 июля.

Как сообщил Денис
Федоров, целью велоту$
ра была не только про$
верка своих сил и физи$
ческих возможностей, но
и знакомство с европейс$
кими странами.

«Путешествие в таком ритме позволяет увидеть глубинку во
всей ее красе. Если путешествуешь на машине или поезде, то
видишь только популярные места для туристов. А тут обычный
народ, который далек от политики, и у него свои заботы. Основ$
ной моей целью было общение с жителями Европы. Для себя я
хотел развеять миф, что русских не любят в странах восточной
Европы».

Денис собирался покорить более четырех тысяч километров
за 28 дней, однако многие не верили в успех «эксперимента».
Сам спортсмен утверждал, что в срок может не уложиться, так как
на дороге не исключен форс$мажор.

Такими дорожными неудачами стали поломка велосипеда в
польском городе Лодзь, где не было магазинов продажи вело$
запчастей, а также штраф на трассе Прага$Вена в Чехии.

«Ко мне подъехали полицейские и попросили сойти с трассы.
Я пообещал это сделать при первом же съезде. Но доехать до
него я не успел: меня догнали другие полицейские и оформили
штраф», $ поделился путешественник.

Также препятствием для велосипедиста стали проблемы с
визой. Так, из$за единократной венгерской визы Федоров поте$
рял три дня. По словам спортсмена, дальнейшая судьба путеше$
ствия стала плачевной: из маршрута выпали Румыния и Украина,
и он был вынужден лететь самолетом на Украину через Турцию.

Таким образом воркутинец преодолел 2 469 километров за 26
дней. В день он проезжал по 130 км со средней скоростью 16 км
в час.

 Как сообщает воркутинец, в планах $ подготовить еще один
маршрут на велосипеде по пути движения советских войск при
наступлении на рейхстаг в 1945 году и по местам боевых дей$
ствий. Это путешествие экстремал посвятит 70$летию Великой
Победы в 2015 году.

Путешествие
по Европе за 26 дней

Агентство Республики Коми
по физической культуре и спорту

Коми Региональная спортивная общественная
организация «СПОРТНАЦИЯ» Администрация МО ГО « Ухта»

15 сентября в столице
Коми подвели итоги третьего
дня круглогодичной респуб:
ликанской Спартакиады ин:
валидов.

По информации республи$
канского спортцентра инвали$
дов, в эстафете 4Х50м среди
девочек победила команда
школы$интерната №3 (Сыктыв$
кар), среди мальчиков $ коман$
да школы$интерната №15 (Паж$
га). В эстафете 4Х100м в заче$
те девушек первыми финиши$
ровали сыктывкарские спорт$
сменки из школы$интерната
№4, в зачете юношей $ легкоат$
леты школы$интерната №3
(Сыктывкар). В женском зачете

лучший результат показали бе$
гуньи Сыктывкарского политех$
нического техникума, в мужс$
ком $ спортсмены Кочпонского
ПНИ.

В шахматах среди женщин в
категории Интеллект первое
место заняла Татьяна Волгина
(Сыктывкарский ПНИ). Среди
мужчин в этой категории силь$
нейшим стал Валерий Оханде$
ров (Ухта). В остальных катего$
риях победу одержали: в юно$
шеском зачете $ Вадим Сидо$
ров (Удорский район), в женс$
ком зачете $ Людмила Шенкман
(Сыктывкар), в мужском $ Афа$
насий Удоратин (Корткерос$
ский район).

В соревнованиях по дартсу в
категории Зрение среди женщин
лучший результат показала Люд$
мила Нерадовская (Печора),
среди мужчин $ Леонид Большов
(Сосногорск). В остальных кате$
гориях среди женщин первой
стала Юлия Реутова (Кочпонский
ПНИ), среди мужчин $ Дмитрий
Елькин (СГО ВОИ).

В мини$футболе среди де$
вушек сильнейшей стала ко$
манда школы$интерната №3
(Сыктывкар), среди юношей
победили футболисты школы$
интерната №15 (Пажга), среди
мужчин $ победа также доста$
лась команде школы$интерната
№3 (Сыктывкар).

Спортсмены:инвалиды оспорили
медали республиканской Спартакиады
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я�спортнация.рф

Состав участников:

1. И.С.К. «Дина» (г. Москва)

2. ФК «Новая генерация» (г. Сыктывкар)

3. МФК «Синара» (г. Екатеринбург)

4. МФК «Газпром:Югра» (г. Югорск)

5. ФК «Политех» (г. Санкт:Петербург)

6. МФК «Динамо» (Московская область)

7. МФК «Норильский никель»

(г. Норильск)

8. ПМФК «Сибиряк» (г. Новосибирск)

9. СК КПРФ (г. Москва)

10. МФК «Мытищи» (г. Мытищи)

11. МФК «Тюмень» (г. Тюмень)

12. СК «Прогресс» (г. Глазов)

6 сентября 2013 года. Новая генерация $ Тюмень. 19.00.

7 сентября 2013 года. Новая генерация $ Тюмень. 17.00.

27 сентября 2013 года. Новая генерация $ Прогресс. 19.00.

28 сентября 2013 года. Новая генерация $ Прогресс. 17.00.

5 октября 2013 года. Новая генерация $ Синара. 19.00.

6 октября 2013 года. Новая генерация $ Синара. 17.00.

1 ноября 2013 года. Новая генерация $ Политех . 19.00.

2 ноября 2013 года. Новая генерация $ Политех . 17.00.

22 ноября 2013 года. Новая генерация $ Норильский Никель. 19.00.

23 ноября 2013 года. Новая генерация $ Норильский Никель. 17.00.

27 декабря 2013 года. Новая генерация $ КПРФ .19.00.

28 декабря 2013 года. Новая генерация $ КПРФ. 17.00.

15 февраля 2014 года. Новая генерация $ Дина. 17.00.

2 марта 2014 года. Новая генерация $ Газпром$ЮГРА. 17.00.

22 марта 2014 года. Новая генерация $ Динамо. 17.00.

2 апреля 2014 года. Новая генерация $ Сибиряк. 19.00.

19 апреля 2014 года. Новая генерация $ Мытищи. 17.00.

Предварительно, 28 ноября 2013 года ответный матч кубка России $

Новая генерация $ Норильский никель . 19.00.

Календарь игр
МФК «Новая Генерация» в Чемпионате России по мини:футболу

среди команд клубов Суперлиги сезона 2013:2014 гг.


